



29 septembre 2022 : Journée rencontre à SAINT-PRIX

LE MOT DU PRESIDENT

J'aurai une pensée toute particulière pour notre ancien Président, Alain ROBERT, qui nous a quittés brutalement le 18 août dernier. Avec l'ensemble des administrateurs, nous allons essayer de conforter notre association en recrutant de nouveaux adhérents et en privilégiant les relations de proximité avec vous. Pour ceci, nous allons créer, pour chaque communauté de communes ou d'agglomération, un référent communautaire. Comme il sera de votre secteur, il vous connaîtra mieux et sera donc plus efficace.



Nous poursuivrons nos trois journées d'échange mises en place avant le COVID19. L'assemblée générale aura lieu le jeudi 11 mai à EBREUIL, une journée au Sénat, en collaboration avec nos 2 Sénateurs, est prévue le mercredi 24 mai prochain et nous nous retrouverons pour parler énergie au Syndicat d'Énergie de l'Allier. Nous allons continuer de lutter contre l'abstention en récompensant les communes qui votent le plus (Marianne du civisme) en collaboration avec la FAMA (Fédération des Anciens Maires et Adjointes de France) et nous essayons de mettre en place, en accord avec Madame la Directrice d'Académie de notre département, des témoignages citoyens dans les écoles communales, les collèges et les lycées.

Si vous souhaitez être informés très rapidement, pensez à consulter notre site internet : www.aama03.fr

Bonne santé à vous **Bien amicalement?**

René AUGER
Président de l'AAMA03

AU REVOIR ALAIN

Les Anciens Maires et Adjointes de l'Allier ont appris avec tristesse le décès dans l'après-midi du jeudi 18 août 2022 de leur collègue et ami Alain ROBERT-TRAHAN. Maire de Voussac de 1983 à 2006, il fut également Président de l'Association des Anciens Maires et Adjointes de l'Allier de 2009 à 2022. Ses obsèques ont eu lieu le mardi 23 août 2022 en l'église Voussac en présence de Bernard LOBIETTI, Président de la FAMAF, René AUGER, Président de l'AAMA03, Véronique POUZADOUX, Présidente de l'ADM03, Isabelle BIDET, Maire de Voussac ainsi que de nombreuses personnalités maires et anciens collègues élus. A cette occasion, Alain ROCHE, ancien Maire de Voussac a rendu hommage à notre collègue.

"Alain, tu es né le 30 avril 1943 durant la guerre de 1939-1945 et tu as toujours vécu à Voussac. Ton investissement associatif et ta longévité au sein de la municipalité ont été exemplaires. Tu as essuyé les bancs de l'école communale ensuite un premier emploi à la scierie familiale et locale Camus, et bien sûr le service militaire. En 1963, tu es embauché à la SNCF pour l'entretien des voies et bâtiments principalement sur les secteurs de Saint-Germain-des-Fossés, Vichy et Moulins où tu termineras conducteur de travaux. Très tôt, tu t'es engagé dans la vie associative comme secrétaire du club de football à l'Union Sportive Voussacoise. Elu adjoint au maire en 1977, tu enchaînes les mandats de Maire de 1983 à 2006. A ton actif, tu participes au RPI (Regroupement Pédagogique Intercommunal) de Voussac – Target avec la création d'une école maternelle, le remembrement, l'agrandissement de la salle des fêtes, l'ouverture du camping... A ta retraite professionnelle en 1998, ton investissement était à 100% pour la mairie jusqu'en 2006, soit 29 ans au sein de la municipalité récompensé par le titre de Maire Honoraire. Tu poursuivras ton dévouement associatif comme :

- délégué au Souvenir Français pour le secteur de Chantelle
- trésorier du Club de l'Amitié
- président de la Société de Pêche, « La Gaule du Venant »
- président des AFN en 2022
- président de l'Association des Anciens Maires et Adjointes de l'Allier durant 13 ans de 2009 à 2022.

Tu étais à l'origine du jumelage Voussac – Xanrey et tu participais à chaque rencontre entre les deux communes. En 2022, tu n'as pu te rendre à Xanrey mais tu avais rédigé un discours très sobre et il a été diffusé lors de la soirée à Xanrey. Stoppé prématurément le 18 août dernier dans l'après-midi, ton engagement personnel s'achève et ne laissera pas indifférent ceux qui estiment le travail pour autrui. Un grand MERCI Alain - Au revoir Alain".



Alain ROCHE - Ancien Maire de Voussac

"Nous avons malheureusement été très touchés par la disparition brutale de notre ami Alain ROBERT-TRAHAN, Président de l'Allier. Ce dernier, fatigué, venait de quitter la présidence. C'était un homme très avenant et plein d'empathie. Il était très impliqué dans la vie locale et dans son ADAMA. Il était bien présent lors de nos réunions statutaires. J'ai assisté à ses obsèques dans son village de Voussac où il fut longtemps maire et il m'est revenu en mémoire les bons moments que j'ai pu passer avec lui lors de ses assemblées générales où il choisissait toujours avec soin des communes chargées d'histoire car c'était l'une de ses passions. Il adorait son département de l'Allier."

Bernard LOBIETTI – Président de la FAMAF

NOS CHERS DISPARUS

L'AAMA03 présente ses sincères condoléances aux familles de ses adhérents disparus : **Jean-Michel DUBLOC**, ancien adjoint au maire de Nérès-les-Bains, **Jean DURIN**, ancien maire d'Audes, **Jean DELMAS**, ancien maire de Neuilly-le-Réal, **Alain ROBERT-TRAHAN**, ancien maire de Voussac, **Georges LICONNET**, ancien maire d'Arpheuilles-Saint-Priest

JOURNÉE RENCONTRE DU 29 SEPTEMBRE 2022 A SAINT-PRIX

Les anciens maires et adjoints ont visité le musée de la Meunerie, le moulin de Montciant et l'ancienne usine de boutons avec l'association Véhicules Anciens Industriel et Agricoles (AVAIA) de Saint-Prix. Le jeudi 29 septembre 2022 vers 9h, les adhérents de l'Association et leurs accompagnants se sont retrouvés à la salle polyvalente de Saint-Prix devant un café offert par la municipalité de Saint-Prix. Vers 10h, nous nous sommes rendus au moulin de Montciant au Breuil pour visiter le musée de la Meunerie et son moulin. Nous avons été accueillis par Mme Josette Solange BELUZE et sa fille propriétaires des lieux. Elles nous ont délivré tous les secrets de ce patrimoine familial. Installé au bord du Barbenan au pied de la montagne bourbonnaise, ce moulin à farine de trois étages appartient à la famille depuis 1880. La construction de cette dernière date de 1825. Avant il y avait un petit moulin qui fût emporté par les eaux. Ce n'est qu'en 1987 que les activités ont cessé de fonctionner. Depuis le moulin et les machines sont restées identiques.

Cinq ans après sa fermeture, le moulin ouvre ses portes au public. Bien que le moulin ne soit plus en activité, la machinerie est intacte et derrière le bâtiment les deux roues à augets sont encore en situation. Lors de notre visite, la propriétaire explique le travail de meunier. En effet, tous les jours de la semaine étaient consacrés à cette activité même le dimanche. Ce jour ou nous préparions les moutures était essentiel car le blé a besoin d'être préparé, nettoyé puis il fallait le mouiller pour qu'il puisse reposer 24 heures avant d'être écrasé le lundi. C'était un métier très pénible car jusque dans les années 60 les sacs pesaient 100 kg. La visite a permis de découvrir le travail du meunier dans son ambiance conviviale et ludique. Elle permet de comprendre le circuit complexe du blé, de la farine et de suivre le quotidien du meunier. Toute la machinerie est restée intacte, au cours de la visite nous avons découvert la chambre du meunier et le lavoir près du site. Après la visite du moulin et du musée de la meunerie, nous avons déjeuné à Saint-Prix. Dans l'après-midi vers 15 h, nous nous sommes retrouvés à l'ancienne usine de bouton de Saint-Prix pour visiter le conservatoire de l'Association des Véhicules Anciens Industriels et Agricoles. Messieurs PERRAUT et CAFIERE, Président et Vice-président de l'association nous ont accueillis et présenté leur site.

Nous avons découvert une collection de plus de 151 véhicules et matériels anciens sur un site industriel du 19^{ème} siècle basé en pleine nature au pied de la montagne bourbonnaise. L'association AVAIA nous invite à faire un voyage dans le temps. Dans une ambiance rétro, nous avons découvert une collection de véhicules des années 20 aux années 70/80 restaurés pour la plupart issus du transport et du monde agricole. Cette exposition comprend également des véhicules civils et militaires du matériel de lutte contre l'incendie, du matériel agricole, des engins de travaux publics, des bus et autocars. Les membres de l'association nous ont fait partager avec plaisir leur passion dans une ambiance qui fleure bon la nostalgie. L'association créée il y a 20 ans par un groupe de passionnés a comme principaux objectifs la sauvegarde, la conservation, et la valorisation des véhicules anciens. L'usine du viaduc de Saint-Prix où se concentre l'activité de cette association est un ancien site industriel construit en 1921 par un anglais francophile. A la fin du siècle dernier, on y fabriquait encore des boutons pour l'habillement



ASSEMBLEE GENERALE DU 14 MAI 2022 A HERISSON

Le 14 mai dernier, ils étaient près de 50 anciens élus, anciens maires et adjoints du département de l'Allier réunis à la salle des fêtes Espace Jacques GAULME de Hérisson, pour assister à l'assemblée générale de l'AAMA03, Association des Anciens Maires et Adjoints de l'Allier, en présence de Stéphanie CUSIN-PANIT, maire de Hérisson, vice-présidente de la Communauté de Communes du Pays de Tronçais et de Marie CARRÉ, maire de Cosne d'Allier et conseillère départementale représentant Claude RIBOULET, président du Conseil Départemental.



Alain ROBERT, président de l'AAMA03, ouvrait la séance avec les remerciements d'usage tout en se félicitant du nombre d'adhérents qui ne cesse de croître et du partenariat noué avec l'Association

des Maires et des Présidents d'Intercommunalité de l'Allier (ADM03) présidée par Véronique POUZADOUX. Prenant la parole à son tour, Stéphanie CUSIN-PANIT, maire de Hérisson souhaita à toutes et à tous la bienvenue dans le village classé désormais « petite cité de caractère ». Erigée en châellenie au 12^{ème} siècle par les Bourbons, la commune de Hérisson fut fondée vers le 5^{ème} siècle lorsque les habitants de l'ancien oppidum gallo-romain tout proche de Chateloy quittèrent le site pour s'installer au pied d'un éperon rocheux et de son fort dominant l'Aumance. La cité devint une des principales places fortes du duché et connut de nombreux sièges et péripéties. La vieille ville est encore partiellement entourée de murailles percée de portes et a conservé des maisons anciennes des 15^{ème}, 16^{ème} et 17^{ème} siècles. L'activité économique se développe au niveau des pôles suivants :

- l'agriculture avec ses vingt agriculteurs,
- la culture avec sa troupe,
- le tourisme avec son patrimoine, son camping et un nombre de visiteurs en augmentation depuis 2021.

Lors de la lecture du rapport d'activité de l'année 2021, René VERRON, secrétaire de l'AAMA03, a décliné les différents domaines dans lesquels s'implique l'association. L'AAMA03 a remis les « Mariannes du civisme » aux communes qui se sont distinguées par un fort taux de participation lors des dernières élections.

En étroite collaboration avec la Préfecture et l'ADM03, l'association traite les demandes d'honorariat et de médailles d'honneur régionale départementale et communale pour les élus qui se sont investis durant plusieurs mandatures pour leur commune. La rédaction d'un journal de liaison annuel relate la vie de l'association, traite de sujets d'actualité, met en valeur le patrimoine des communes bourbonnaises. Alain ROBERT, qui présidait pour la dernière fois cette assemblée, a tenu à clore la séance en invitant les anciens édiles à conserver les valeurs citoyennes et républicaines de l'AAMA03 et à entretenir le lien d'amitié véhiculé au sein de l'association.

REMISE DES MARIANNES DU CIVISME 2022

Ce vendredi 14 octobre 2022, au Centre Athanor de Montluçon dans le cadre de la 4^{ème} édition du Salon des Maires, des Présidents de Communautés et des Décideurs Publics de l'Allier, six communes de l'Allier se sont vues remettre « la Marianne du Civisme ». Cette distinction remise par la Fédération des Anciens Maires et Adjoints de France (FAMAF), en partenariat avec l'Association des Maires de France et des présidents d'intercommunalité (AMF) récompense les communes qui ont obtenu le meilleur taux de participation aux élections présidentielles et législatives de 2022.

Le palmarès est le suivant :

- **Commune de 1 à 100 habitants : Saint-Caprais (85,68%)**

Le prix a été remis par Madame Véronique POUZADOUX, Présidente de l'Association des Maires et des Présidents d'intercommunalité de l'Allier à Monsieur Bernard MOLLO, maire de la commune de Saint-Caprais

- **Commune de 101 à 250 habitants : Meillers (81,53%)**

Le prix a été remis par Monsieur Bruno ROJOUAN, Sénateur de l'Allier à Monsieur Jean-Marie PAGLIAÏ, maire de la commune de Meillers

- **Commune de 251 à 500 habitants Autry-Issards : (75,04%)**

Le prix a été remis par Monsieur Claude MALHURET, Sénateur de l'Allier à Madame Mireille DOUET, adjointe au maire de la commune d'Autry-Issards.

- **Commune de 501 à 1000 habitants : Besson (71,29%)**

Le prix a été remis par Monsieur Maurice BAQUIER, Vice Président de l'Association des Anciens Maires et Adjoints de l'Allier et ancien maire de la commune de Besson à Monsieur Frédéric VERDIER maire de la commune de Besson.

- **Commune de 1001 à 3500 habitants : Neuvy (69,92%)**

Le prix a été remis par Monsieur André LAIGNEL, 1^{er} Vice-Président délégué de l'AMF à Monsieur Alain DEGUELLE, maire de la commune de Neuvy.

- **Commune de plus de 3501 habitants : Bellerive-sur-Allier (62,32%)**

Le prix a été remis par Madame Valérie HATSCH, Préfète de l'Allier à Monsieur François SENNEPIN, maire de la commune de Bellerive-sur-Allier.



FÉLICITATIONS à ces six communes pour leur CIVISME !!!